Félix, Tatiana, " 6° Seminario de Teología de la Liberación aborda el tema del racismo", Adital, Brasil, 26 de agosto de 2010.

Consultado en:

http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?boletim=1&cod=50496&lang=ES#

Fecha de consulta: 16/12/2011.

Comienza mañana (27), la 6ª edición del Seminario Nacional de Teología de la Liberación y Educación Popular, que este año aborda la cuestión del racismo. La iniciativa es un esfuerzo conjunto del Centro Ecuménico de Capacitación y Asesoría (CECA), del Centro de Estudios Bíblicos (CEBI) y del Instituto Popular de Porto Alegre (IPPOA). El evento se realiza en el Centro Mariápolis Arnold, en São Leopoldo,

Rio Grande do Sul y continúa hasta el domingo 29.

Claudio Giovani Becker, da la organización del evento, explicó que el objetivo es centrarse en tema "Negritud y blancura – Razones de la (Des) Igualdad", es promover un espacio de debate y, más aún, analizar la postura de la sociedad en referencia al

racismo.

Para él, la propuesta es cuestionar y "desmitificar la idea romántica de 'brasilidad'", que sugiere una convivencia pacífica entre las razas blanca, negra e indígena, que conforman al pueblo brasilero. Para hablar sobre el tema fueron invitados los teólogos Marcos Rodrigues da Silva y Lilian Conceição da Silva Pessoa Lira, ambos militan en

el movimiento negro.

Aunque el seminario es llamado nacional, Claudio destacó su dimensión latinoamericana. Explica que en cada edición del evento, el público varía de acuerdo con la temática escogida. Este año, ya están confirmados participantes de diversos estados brasileros y grupos de otros países, como es el caso de una delegación del Uruguay. Es esperado un público aproximado de 100 personas.

Agrega que luego de la apertura del evento, mañana por la mañana, será hecho un análisis de la coyuntura sobre el tema. Por la tarde, habrá una profundización de los temas, con una discusión más amplia con los participantes. Por la noche serán exhibidos videos que reflejan la realidad del racismo.

El sábado (28), la mañana será dedicada a compartir experiencias de los diferentes

participantes. "Es el compartir de las prácticas, son proyectos de mujeres, de

quilombolas* e otros", detalló. La profundización del debate continua por la tarde y por

la noche habrá un momento cultural, con presentaciones de teatro e coros. Claudio

agrega que los participantes en el evento, también están invitados a presentarse, en un

momento de espontaneidad y de libre manifestación artística.

El último día del seminario, el domingo (29), los asesores trabajan las conclusiones

finales. En ese espacio, también debe ser escogida la temática del seminario del año

próximo. La clausura del evento se dará con una celebración ecuménica.

Claudio concluye diciendo que, como ya es costumbre, después de los seminarios, será

publicado un material que reúne los artículos escritos por los asesores y por los grupos

participantes.

Más informaciones: http://www.ceca-rs.org/seminario_TDLEP/6_semin_tdlep.html

Quilombolas: descendientes de pobladores negros que se libraron de la esclavitud

colonial formando comunidades autónomas.

Traducción: Ricardo Zúniga